



ひろしま農業経営者学校 受講生募集

広島県農林水産局 農業経営発展課 ☎082-513-3594

広島県では、農業者の経営スキルの向上を目的に「ひろしま農業経営者学校」を開講しています。経営戦略、マーケティング、財務など、ビジネス視点の講義で専門的な知識を学び、農業経営のステップアップを目指しませんか。

コース名	対象	科目	会場	開講日
経営開始コース	経営開始前又は経営開始後1年未満の方	経営管理全般 ・経営戦略 ・マーケティング ・財務	東広島	11月14日(月), 22日(火), 29日(火) 12月6日(火) 13日(火), 20日(火) (全6回)
経営改善コース	経営開始後1年以上で課題発見に取り組む方	生産工程管理 ・労務, 人材育成	北広島	12月12日(月), 19日(月), 1月10日(火), 17日(火) 24日(火), 31日(火) (全6回)
			東広島	12月22日(木), 1月12日(木), 19日(木), 26日(木), 2月2日(木), 9日(木) (全6回)
課題解決コース	経営開始後1年以上で課題解決に取り組む方	マーケティング	東広島	2月7日(火), 13日(月), 21日(火) (全3回)

【時間】 各コースとも9:00～16:00

【場所】 東広島会場：広島県農業技術センター（東広島市八本松町原 6869）

北広島会場：北広島町役場（北広島町有田 1234）

【受講料】 経営開始コース、経営改善コース：1経営体あたり2万円
（ただし、経営開始コースで経営開始後1年未満の個人は5千円）
課題解決コース：1経営体あたり1万円

※詳細は広島県庁HP「ひろしま農業経営者学校」で検索

【問合せ・申込先】 (株) インテリジェンス ☎082-578-8511

（ひろしま農業経営者学校は広島県が（株）インテリジェンスに委託して行っています）



新しい学校のシンボル 甲田小学校の「校章のデザイン」を募集します

教育総務課 ☎42-0049

平成30年4月、甲立小学校、小田小学校、小田東小学校は統合し、新たに「甲田小学校」としてスタートします。

開校にあたり、新しい学校の「校章のデザイン」を募集します。

- 募集内容
甲田小学校の「校章のデザイン」
- 賞品
入選作品（1作品）に記念品を贈呈
- 応募方法
どなたでも応募いただけます。原則として指定の応募用紙を使用してください。応募用紙は、教育委員会、甲田支所、甲田町内3小学校に備え付けています。市ホームページからもダウンロードできます。
- 募集期限
平成28年11月30日まで
- 入選作品発表
平成29年2月頃（予定）

詳しくは市ホームページ、「平成30年4月1日開校『甲田小学校』校章のデザイン募集」のページをご覧ください。募集要項、応募用紙もダウンロードできます。

年金手帳

納めた国民年金保険料は全額が社会保険料控除の対象です

三次年金事務所 ☎0824-62-3107

■納めた国民年金保険料は全額が社会保険料控除の対象です。
国民年金保険料は所得税法及び地方税法上、健康保険や厚生年金などの社会保険料を納めた場合と同様に、社会保険料控除としてその年の課税所得から控除され、税額が軽減されます。

控除の対象となるのは、平成28年1月から12月までに納められた保険料の全額です。過去の年度分や追納された保険料も含まれます。

また、ご自身の保険料だけではなく、配偶者やご家族（お子様など）の負担すべき国民年金保険料を納めている場合、その保険料もあわせて控除が受けられます。

なお、平成28年中に納付した国民年金保険料について、社会保険料控除を受けるためには、年末調整や確定申告を行うときに、領収書などの保険料を支払ったことを証明する書類の添付が必要となります。

このため、平成28年1月1日から9月30日までの間に国民年金保険料を納付された方には、11月上旬に日本年金機構から「社

会保険料（国民年金保険料）控除証明書」が送られますので、申告書等の提出の際には必ずこの証明書または領収書を添付してください。（平成28年10月1日から12月31日までの間に、今年はじめに国民年金保険料を納められた方へは、翌年の2月上旬に送られます）

税法上とても有利な国民年金は、老後はもちろん不慮の事故など万一の時には心強い味方となる制度です。保険料を納め忘れないようきちんと納めましょう。

■国民年金保険料免除に係る遡及申請の注意点
付加年金及び国民年金基金に加入されている方で、保険料免除が遡及して承認された場合は、承認された年月まで遡って付加年金及び国民年金基金が脱退となります。

また、免除申請の取消申請を行っても、一度脱退となった国民年金基金等は再度加入の申し込みをした日からの加入となります。免除申請の遡及申請を受ける際はご注意ください。

ニュージーランドセルウィン町公式訪問団が来市

生涯学習課 ☎42-0054

9月25日から9月30日の5泊6日で、ニュージーランドセルウィン町にあるダーフィールドハイスクールから8名（生徒5名・引率者3名）、町民1名、計9名の訪問団が来られました。

セルウィン町とは1990年に、市合併前の高宮町が国際交流を目的に姉妹都市を結び、現在も市と交流が続いています。

なお、今年の8月には約1週間、市内の中学生20名で構成された派遣団が、セルウィン町でホームステイを中心とした語学・異文化体験を行いました。

この度訪れた訪問団は、吉田中学校で生徒と共に授業を体験したり、歴史民俗博物館にて、市の歴史を勉強されました。

また、クリスタルアージュで開かれた歓迎レセプションでは、ホストファミリーや8月の派遣団も参加し、交流を深めました。また、美土里中学校神楽同好会が「武蔵ヶ原」を実演し、市の伝統芸能の神楽を紹介しました。訪問団の方々は「日本文化に触れることができた。また日本にきたい。」と笑顔で感想を述べられています。



歓迎レセプションに参加した訪問団、ホストファミリーのみなさん、市長、派遣団に参加した中学生、他



吉田中学校にて体育の授業の様子